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BUDGET 2021 

 
 

Relazione del Consiglio di Amministrazione 
 
 
Signori Soci, 
 
il budget dell’anno 2021 rappresenta la previsione dell’andamento economico-finanziario 
dei seguenti Servizi, gestiti da Aspes spa per gli Enti Locali Soci: 
 

1. gestione delle Farmacie Comunali; 

2. amministrazione dei Beni Pubblici attraverso la: 

a. progettazione, realizzazione, organizzazione e manutenzione dei cimiteri 
comunali e dei servizi cimiteriali, con tutte le attività annesse e connesse,  

b. conduzione degli impianti sportivi e teatrali comprendente la promozione, 
l’organizzazione e la produzione di eventi, spettacoli, congressi e 
manifestazioni di ogni tipo ed ogni altra attività connessa, 

c. gestione del servizio del verde urbano e profilassi del territorio; 

3. accertamento e riscossione dei tributi comunali;  

4. controllo delle emissioni degli impianti termici;  

5. proprietà degli assets afferenti alla Distribuzione del gas metano ed al Servizio Idrico 
Integrato. 

 
Negli ultimi anni la società ha fortemente implementato la propria attività, sia assumendo la 

gestione di nuovi servizi per i Comuni Soci che ampliando la compagine societaria. 

Nel 2020 è stata avviata la gestione del Servizio di Accertamento e Riscossione Coattiva 

dei Tributi per il Comune di Fossombrone, è stato ottenuto l’affidamento della gestione della 

farmacia comunale dal Comune di Gabicce Mare con la durata di 15 anni ed è stato ottenuto 

l’affidamento della gestione dei servizi cimiteriali per il Comune di Tavullia. 

L’evoluzione dello sviluppo delle attività negli anni è riportato nel seguente quadro sinottico, 

nel quale è indicato anche il periodo di avvio dell’assunzione del servizio. 
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1 CARTOCETO 2000 ante 2015

2 COLLI AL METAURO 2000 ante 2015

3 FOSSOMBRONE 2019 2020

4 GABICCE MARE 2016 2020 2017

5 GRADARA 2000 2016 ante 2015 ante 2015

6 MOMBAROCCIO 2000 2015 2015 ante 2015 ante 2015

7 MONTELABBATE 2000 ante 2015 ante 2015 2015 ante 2015 ante 2015

8 PESARO 2000 ante 2015 ante 2015 ante 2015 ante 2015 ante 2015 2016 ante 2015 ante 2015

9 PETRIANO 2017 2017

10 RICCIONE 2017 2019

11 SAN COSTANZO 2000 ante 2015

12 TAVULLIA 2000 2020 ante 2015 2016 ante 2015 ante 2015

13 UNIONE PIAN DEL BRUSCOLO 2016 2016

14 VALLEFOGLIA 2000 2016 2016 2016 ante 2015 ante 2015

COMPAGINE SOCIALE ASPES

 
 

Nel mese di dicembre del 2020 si sono concretizzato gli atti propedeutici per l’ingresso nella 

compagine societaria dei Comuni di Coriano e Montecalvo in foglia. 

Inoltre è iniziato l’iter per l’ingresso in Aspes della Provincia di Pesaro e Urbino e del 

Comune di Monteporzio. 

 

Il Consiglio di Amministrazione della Vostra società ritiene che la complessità e la 

delicatezza dei servizi gestiti richiede politiche programmatorie di lungo respiro, che 

possono essere perseguite solo in presenza di affidamenti di durata adeguata rispetto ai 

servizi gestiti. In particolare, gli investimenti strategici nei servizi cimiteriali necessitano di 

affidamenti di lunga scadenza, così come nella gestione della VitriFrigo Arena le politiche 

programmatorie sono ormai di respiro pluriennale.  

 

Il risultato economico atteso per l’anno 2021 è tendenzialmente in pareggio (+14.047) e 

corrisponde alla sommatoria dei seguenti risultati previsti per i singoli Servizi: 

 

1. gestione Farmacie Comunali +1.301.486 

2. amministrazione Beni Pubblici (cimiteri, impianti sportivi, verde e bagni 

pubblici)  - 660.399 

3. accertamento imposte e riscossione coattiva  +128.409 

4. controllo emissioni impianti termici +134.961 

5. proprietà Reti gas e acqua e svolgimento dei servizi trasversali -890.410 

 

 

Anche nel Budget 2021 si mantiene il ridotto valore dei canoni di concessione dei Beni 

afferenti il servizio idrico integrato che, nel triennio 2017-2019, è stato ridimensionato dal 

valore di 1.000.000 di euro annui a soli 500.000.  

Tale situazione incide sulla copertura dei costi della Società e sui corrispettivi richiesti ai 

Comuni per i servizi svolti direttamente per questi ultimi. In tal senso, nel presente budget i 
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corrispettivi verso gli Enti affidatari per la gestione del servizio del Verde Pubblico e 

Profilassi dell’Ambiente sono stati calcolati sulla base dei costi effettivamente sostenuti per 

il mantenimento degli attuali standards qualitativi: il mancato integrale riconoscimento dei 

ricavi previsti comporterà un proporzionale adeguamento dei servizi prestati. 

 

 
 
 

1. gestione Farmacie Comunali 

 
Nel 2021 si prevede un fatturato di Euro 27.739.583, contro Euro 

23.744.674 previsti nel 2020, con una crescita stimata del 16,80% 

supportata dai seguenti interventi: 

 rilancio della farmacia comunale del Comune di Gabicce Mare, 

presa in affidamento da febbraio 2020, 

 sviluppo delle attività delle nove farmacie del Comune di Pesaro ed 

in particolare delle farmacie di Cattabrighe e Soria, già oggetto di 

recenti interventi di spostamento e ristrutturazione e di quella di Via 

Giolitti, oggetto di intervento nel 2021. In tutte le farmacie 

aumenteranno i servizi offerti alla clientela con la quale si rafforzerà 

ulteriormente la fidelizzazione attraverso strumenti come l’App 

appena predisposta, l’impiego dei social media e l’offerta del servizio 

di prenotazione CUP; 

 aumento del servizio di cessione all’ingrosso di farmaci alle farmacie 

delle aziende consorelle; 

 lancio della vendita dei parafarmaci, prodotti di igiene e bellezza, 

ecc. con il sito di e-commerce “farmaciecomunali.it” che è stato 

completamente rinnovato e sarà posizionato sul web con politiche 

più aggressive del passato. 

 

Il risultato del servizio atteso è di € 1.301.486, in forte crescita rispetto al 

consuntivo 2019, oltre a 918.260 euro annui già corrisposti al Comune di 

Pesaro per 50 anni all’atto dell’affidamento. 

 

Gli interventi previsti e la politica di riferimento del Servizio continueranno 

ad essere rivolti a rendere le farmacie sempre meno mera distribuzione del 

farmaco e sempre più punto di erogazione di servizi per il benessere 

dell’individuo; perseguire questo nuovo modello di farmacia significa avere 

a disposizioni spazi diversi e molto più ampi e razionali rispetto agli attuali, 

investendo anche in automazione. 
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2. amministrazione dei Beni Pubblici 

 

 gestione del servizio cimiteriale 

 
Nel 2017 si è provveduto all’avviamento dell’impianto di cremazione, 

realizzato dalla controllata Adriacom Cremazioni srl nel Cimitero 

dell’Ulivo di Fano, per dare una risposta efficace alla crescente 

domanda di cremazione che si riscontra nella nostra Regione 

soprattutto negli ultimi anni. 

Nel 2020 l’impianto è stato potenziato con la messa in esercizio di una 

seconda linea di cremazione, indispensabile per riuscire a far fronte ai 

volumi di richieste. 

Il Servizio Cimiteriale di Aspes spa insieme ad Adriacom Cremazioni srl 

sono riuscite nel 2020 a fronteggiare l’emergenza COVID che ha colpito 

così duramente il territorio locale, con una incidenza della mortalità 

ancora più alta di quella nazionale.   

 

Nel 2020, secondo il Piano Pluriennale di investimenti, si è provveduto 

ad eseguire le fasi di avanzamento lavori previste per i seguenti cimiteri: 

 

 Cimitero Centrale di Pesaro: avanzamento nella costruzione del 

padiglione nella zona adiacente al monumento ”AVIS” e delle 

tombe di famiglia,                             

 Villa Fastiggi: avanzamento nella costruzione del secondo stralcio 

di manufatti del padiglione “L” di 280 loculi,  

 Fiorenzuola di Focara: completamento dell’intervento di 

ampliamento di n. 85 loculi e 4 tombe di famiglia,                                          

 Trebbiantico: avvio dell’intervento di realizzazione di un Campo di 

Inumazione, 

 Mombaroccio: avvio intervento di ampliamento per la costruzione 

del secondo stralcio del padiglione per la realizzazione di n.60 

loculi e n. 2 Tombe di Famiglia,  

 Vallefoglia: completamento del Progetto di ampliamento del 

cimitero di Colbordolo per la costruzione di un padiglione per n.160 

loculi. 

 

Per il 2021 sono previste altre fasi di avanzamento nei cimiteri di: 

 

 Cimitero Centrale di Pesaro: avanzamento e completamento 

dell’intervento di ampliamento che prevede la realizzazione di n. 5 

Tombe di Famiglia e del nuovo Padiglione previsto nell’area 
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adiacente al monumento “AVIS” di 283 loculi; sistemazione del 

campo di inumazione numero 18 di circa n.300 fosse, 

 Villa Fastiggi: completamento del secondo stralcio di manufatti del 

padiglione “L” di 280 loculi e avvio della costruzione del padiglione 

“M” che prevede 370 loculi e 462 ossari e del progetto di 

riqualificazione ed ampliamento dell’area destinata ai Campi di 

Inumazione, 

 Trebbiantico: completamento del primo stralcio di lavori relativo al 

campo di inumazione,  

 Candelara: avvio del secondo stralcio di ampliamento del cimitero, 

 Mombaroccio: completamento dell’ampliamento con la costruzione 

del secondo stralcio del padiglione per la realizzazione di n.60 

loculi e n. 2 Tombe di Famiglia, 

 Montelabbate: avvio della realizzazione di un nuovo padiglione con 

175 loculi,  

 Tavullia: avvio delle attività di risanamento previste nella nuova 

concessione.  

 

 

Nel 2020 il Comune di Tavullia ha affidato la gestione dei servizi 

cimiteriali ad Aspes e si prevede che la Vs. Società continuerà ad 

estendere ai Comuni soci tali servizi, a partire dal Comune di Petriano 

che dovrebbe affidarli dal 2021. 

Attualmente Aspes gestisce 20 cimiteri. 

 

Si richiama l’attenzione sulla necessità che i comuni di Pesaro e 

Vallefoglia predispongano e attuino gli strumenti urbanisti necessari per 

futuri ampliamenti rispettivamente dei cimiteri Centrale e di Montecchio: 

prevediamo che già nel 2021 questi due importantissimi cimiteri 

giungano alla saturazione e pertanto, nonostante la crescita della 

pratica della cremazione delle salme, riteniamo che le scelte 

urbanistiche e programmatorie non possano essere più rimandate, 

come finora avvenuto.   

 

Il servizio Tecnico interno continua a svolgere l’attività di gestione della 

realizzazione di infrastrutture ex novo o della manutenzione 

straordinaria delle stesse. 

Inoltre, in una ottica di ottimizzazione delle risorse, il servizio ha 

provveduto alla gestione delle attività necessarie allo spostamento e 

realizzazione del nuovo polo sanitario presso la farmacia di Cattabrighe, 

alla realizzazione di due Punti di Servizio e allo spostamento della 

farmacia di Soria. 
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Il Budget del Servizio prevede un fatturato di 3.583.000, allineato con il 

consuntivo di 3.566.810 del 2019, nonostante l’ampliamento dei 

Comuni serviti. Si rileva una riduzione della marginalità, dovuta 

all’aumento del costo di realizzazione delle infrastrutture cimiteriali in 

alcuni cimiteri, per le problematiche orografiche e per il completamento 

degli spazi rimasti disponibili e alla riduzione del numero di concessioni 

di loculi a causa dell’aumento del ricorso alla cremazione. 

 

 

 gestione del Servizio Verde Urbano e profilassi del territorio 

 

Nel 2021 proseguirà l’attività di gestione nelle modalità previste dai 

contratti di servizio stipulati con i Comuni affidatari; 

Non possiamo non sottolineare le difficoltà operative che comporta 

l’affidamento del servizio per durate molto brevi: l’impossibilità di poter 

effettuare la seppur minima programmazione degli interventi e 

conseguentemente degli investimenti necessari, comporta una resa 

della qualità del servizio limitata.  

Il livello delle risorse erogate dai Comuni nell’anno appena trascorso è 

stato appena sufficiente all’erogazione di un servizio in linea con le 

aspettative: appare chiaro che eventuali tagli delle risorse si tradurranno 

in evidenti ripercussioni sulla qualità e gradevolezza delle nostre città, 

vanificando l’operato sinora svolto in questo campo. 

 
 

 gestione della Vitrifrigo Arena 

 

 

La pandemia ha avuto nel 2020 un impatto sostanziale nella gestione 

della Vitrifrigo Arena: dopo l’avvio dell’anno con l’investimento nei nuovi 

maxischermi e la gestione dell’evento delle Final Eight di Basket, si è 

bloccata a causa delle limitazioni imposte alle attività congressuali e agli 

eventi delle diverse tipologie. 

Nonostante le caratteristiche dell’impianto potessero garantire standard 

di sicurezza compatibili con i protocolli di contenimento del rischio di 

diffusione del Coronavirus le regole previste nei vari Dpcm ne hanno 

quasi completamente bloccato l’attività. 

Gli auspici per il 2021 consistono nel riavvio di tutte le iniziative, 

valorizzando le attività svolte nel 2020 perché propedeutiche 

all’organizzazione di tanti eventi, in un contesto che sarà diverso perché 

si prevede una riduzione del numero di impianti in grado di proporsi sul 

questo mercato dopo la crisi causata dalla pandemia.    
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Per quanto riguarda l’Arena si dovrà continuare nel Piano di Restyling 

e Adeguamento Tecnologico, di cui struttura, dopo 23 anni di attività, ha 

assoluta necessità per mantenere gli standard di gestione a livello 

europeo. In tal senso potrebbe essere opportuno procedere con la 

realizzazione del nuovo impianto di climatizzazione per poter proporsi 

nell’organizzazione degli eventi estivi. 

Questo importante investimento teso a elevare lo standard qualitativo 

dell’arena compete alla proprietà e può essere affrontato da Aspes, in 

qualità di gestore, solo in presenza di periodi di affidamento tali da 

garantire il rientro del capitale investito, come già evidenziato nelle 

premesse. 

 

Dopo aver consolidato l’esperienza nella proposta di contenuti sportivi 

e nel modello di gestione (costituzione di Comitati Organizzatori), 

proseguendo nello sviluppo di eventi sportivi internazionali legati alla 

ginnastica ritmica e al pattinaggio a rotelle, diventa strategico creare un 

modello di gestione strutturato e di medio-lungo periodo anche nel 

campo degli spettacoli live, per completare l’offerta nella 

programmazione. Il mix sport, corporate, musica è, alla prova dei fatti, 

del tempo e dei risultati, il mix migliore per l’arena e su questo 

continuerà il lavoro, nell’ottica di copertura degli oneri derivanti dagli 

obblighi di gestione richiesti dall’Amministrazione Comunale.  

 

Il fatturato previsto per il 2021 è di euro 1.494.681, in linea con i valori 

del consuntivo 2019 e del Budget 2020, prevedendo una ripartenza 

dopo questo difficile anno. 

 

 

3. accertamento imposte e riscossione coattiva delle entrate comunali. 

 

Il 2020 si è contraddistinto per i continui blocchi all’attività di emissione degli 

accertamenti imposte, previsti dal Governo per favorire famiglie e imprese 

così fortemente colpite dalla crisi causata dalla pandemia. 

Le attività di accertamento sono comunque continuate all’interno del 

Servizio, rimandando solo il momento dell’emissione e limitando l’attività di 

riscossione coattiva. 

 

Nel 2021 si prevede la ripresa normale delle attività, il consolidamento della 

gestione del servizio e lo sviluppo con i nuovi affidamenti avviati per i 

Comuni di Riccione e di Fossombrone. 

Inoltre si prevedono anche altri nuovi affidamenti dei servizi di gestione della 

riscossione dei tributi per i Comuni di Montecalvo in Foglia, Coriano e 

Monteporzio dopo i relativi iter di ingresso nella compagine societaria. 
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Si prevede un fatturato di 1.687.170 di euro, con una lieve crescita rispetto 

al 1.621.208 del consuntivo del 2019 e con una riduzione della marginalità 

perché si prevede, dopo un anno come il 2020, un maggior impiego di 

risorse per gestire il servizio su più Comuni nei quali la crisi porterà un minor 

gettito e quindi un minore aggio.  

 

 

4. controllo emissioni impianti termici. 

 

Prosegue l’attività di gestione del catasto impianti termici nei termini di 

estrema efficienza ed efficacia, tanto che Pesaro è uno dei punti di 

riferimento nello sviluppo del catasto regionale. 

 

Nel 2020 è entrato in vigore il nuovo catasto regionale CURMIT con la 

conseguente riduzione delle entrate del servizio del 10% della quota dei 

bollini, trattenuta dalla Regione. 

Dopo il blocco parziale nel 2020 riprenderà regolarmente nel 2021 l’attività 

di ispezione iniziata nel 2018, tra i primi in regione a svolgerla secondo la 

L.R. 19/15.  

La Vs. Società, in conseguenza dell’ingresso nella compagine societaria 

della Provincia di Pesaro e Urbino, si sta attivando per definire la gestione 

di questo servizio in tutti i Comuni afferenti all’ambito provinciale, ad 

eccezione del Comune di Fano. Tale ampliamento del servizio non è però 

stato inserito nel budget, dato che le attività sono ancora alle fasi iniziali. 

 

Nel 2021 si prevede un risultato positivo nel rispetto del ciclo quadriennale 

previsto dalle regole di apposizione del bollino sugli impianti termici. 

 

 

 

 

5. gestione del patrimonio relativo al servizio idrico integrato e gas metano 

 

Come noto, l’anno 2005 ha visto la  società impegnata nel riassetto dei titoli 

contrattuali con cui si è affidato ad Aspes Multiservizi SpA il patrimonio relativo 

al servizio idrico integrato e gas metano; inoltre nel servizio idrico integrato 

durante l’anno 2005, l’AATO n. 1 ha istituito la tariffa normalizzata che ha 

comportato una fortissima penalizzazione economica per la società: AATO ha 

stabilito quale quota tariffaria a favore di Aspes un corrispettivo di € 1.000.000 

(a fronte del 1.150.000 € riconosciuti fino al 2014) prescindendo dai criteri di 

formazione della tariffa previsti dalla legislazione vigente.  

Inoltre con la delibera AATO n.11 del 30.5.2016 il corrispettivo è stato 

ulteriormente ridotto di € 250.000 per il 2017, di € 375.000 per il 2018 e €   

500.000 per il 2019.  
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Per il patrimonio relativo al gas metano il corrispettivo pattuito, in ossequio a 

quanto deliberato nella Assemblea Soci del 15 ottobre 2005 è pari a € 130.000. 

Si segnala che nel 2017, con ben 17 anni di ritardo rispetto all’emanazione del 

decreto Letta, avrebbe dovuto avere svolgimento la gara per l’affidamento del 

servizio di distribuzione gas nell’ Atem Pesaro-Urbino. 

Si evidenzia che l’advisor incaricato per la gara sopra citata ha calcolato che     

il canone da riconoscere per la gestione della distribuzione del gas metano  

tramite gli impianti di nostra proprietà risulta di € 4.923.100,52: vista la enorme 

differenza rispetto alle condizioni economiche attuali auspichiamo che gli Enti 

locali Soci si facciano parte attiva per la conclusione di questo lunghissimo iter. 

Inoltre, vista la delibera di C.C. 121/2018 del 17/12/2018, Aspes ha provveduto 

nel 2019 all’acquisto delle reti gas ancora di proprietà dell’Ente a questi 

pervenute dalle realizzazioni a carico dei lottizzanti a scomputo degli oneri di 

urbanizzazione. 

 
 

 

In conclusione, l’impegno di questo Consiglio di Amministrazione e del management 

aziendale sarà orientato al perseguimento degli equilibri economico-finanziario tipico 

delle aziende di pubblico servizio, stante la situazione economica e sociale generale. 

  

 

 

 

 

 

     

     Il Presidente del Consiglio di Amministrazione 

                         (Luca Pieri) 
  



 

  

Pag. 10 di 23 
 

 

 
 



 

  

Pag. 11 di 23 
 

 
 
 
Precisiamo che, a seguito dell’emanazione del c.d. Decreto Dignità la copertura delle 

esigenze derivanti dalla stagionalità del periodo estivo del servizio farmacie dovrà 

essere coperta con l’assunzione di farmacisti con contratto a tempo indeterminato 

part time verticale. 

Il personale part time previsto rappresenta complessivamente il 24,12% del 

personale totale della Società (41 unità su 170). 

 

Nel formulare il Budget per l’anno 2021 si è tenuto conto delle disposizioni impartite 

dal Comune di Pesaro con l’emanazione della delibera di Consiglio Comunale n. 131 

del 22/12/2016.  

Pertanto ai sensi del comma 557 dell’art.1 L.27/12/2013 “Legge di Stabilità per il 

2014”, la società è autorizzata ad ampliare la dotazione organica di n.7 unità, di cui 

n.4 dipendenti provenienti dal Comune di Gabicce Mare per effetto dell’affidamento 

della gestione della farmacia comunale di Gabicce Mare. 

 

Nel budget inoltre è stata prevista la spesa derivante dalla contrattazione aziendale 

di II° livello, che prevede forme retributive incentivanti e accessorie contenute entro 

il 2,3% della spesa del personale. 

 

Infine, sono previste attività preliminari e trattative per valutare la possibilità di 

inquadrare il personale aziendale in un contratto nazionale collettivo più aderente. 
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